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学位授权点 将抽取评估
教育部：抽检的学位论文送3位同行专家进行评议

1月 2日，教育部就《学位授权点
合格评估办法》和《博士硕士学位论文
抽检办法》公开征求意见。博士学位
论文的抽检比例为 10%左右，硕士学
位论文的抽检比例为5%左右。

教育部表示，为保证学位与研究
生教育质量，做好学位授权点合格评
估工作和博士、硕士学位论文抽检工
作，国务院学位委员会、教育部制定了
《学位授权点合格评估办法》和《博士
硕士学位论文抽检办法》征求意见
稿。公开征求意见时间截止到 2014
年1月11日。

每6年进行一轮
学位授权点评估

《学位授权点合格评估办法》意见
稿提出，学位授权点合格评估是我国
学位授权审核制度的重要组成部分，

每6年进行一轮，获得学位授权满6年
的学术学位授权点和专业学位授权
点，均须进行合格评估。学位授权点
合格评估分为学位授予单位自我评估
和教育行政部门随机抽评两个阶段，
以学位授予单位自我评估为主。

每一轮评估的前 5年为自我评估
阶段，最后1年为随机抽评阶段。

教育行政部门随机抽评是在学位
授予单位自我评估的基础上，随机抽
取一定数量的学位授权点进行评估。

抽评比例一般不低于各一级学科
和专业学位类别的 20%，覆盖所有的
学位授予单位。

授权点5年内
不得申请学位授权

授权的学位授权点，5 年内不得
申请学位授权，其在学研究生可按

原渠道完成学位授予。
此外，《博士硕士学位论文抽

检办法》意见稿提到，学位论文抽
检每年进行一次，抽检范围为上一
学年度授予博士、硕士学位的论
文，博士学位论文的抽检比例为
10%左右，硕士学位论文的抽检比
例为 5%左右。

博士学位论文抽检从国家图
书馆直接调取学位论文。硕士学
位论文的抽取方式，由各省级学位
委员会和中国人民解放军学位委
员会自行确定。

学位论文抽检专家评议意见
以适当方式公开。对连续 2 年均
有“存在问题学位论文”，且比例较
高或篇数较多的学位授予单位，进
行质量约谈。

学位论文抽检方法及方式
每篇抽检的学位论文送3位同行

专家进行评议，2位以上（含2位）专家
评议意见为“不合格”的学位论文，将
认定为“存在问题学位论文”。有1位
专家评议意见为“不合格”的学位论
文，将再送2位同行专家进行复议。2

位复议专家中有1位以上（含1位）专
家评议意见为“不合格”的学位论文，
将认定为“存在问题学位论文”。

随机抽评的学位授权点按专家评
议意见认定。即：1/3（含1/3）至1/2
（不含1/2）的参评专家认为“不合格”

的学位授权点属于限期整改的学位授
权点。

1/2（含1/2）以上的参评专家认
为“不合格”的学位授权点属于不合格
学位授权点；其他学位授权点属于合
格学位授权点。

冀中星状告广东公安厅
被驳回
广东高院裁定
案件调查属刑事侦查行为不属行政行为

1日，“首都机场 7·20爆
炸案”被告人冀中星律师刘
晓原收到广东省高级人民法
院裁定书，冀中星状告广东
省公安厅一案被驳回上诉。

该裁定书称，冀中星因
诉广东省公安厅政府信息公
开行政纠纷一案，不服广州
中院行政裁定，向广东高院
上诉，广东高院依法组成了
合议庭对该案进行审查，现
已审查终结。

该裁定为终审裁定。裁
定书称，公安机关负有行政
执法与刑事侦查双重职责。
该案中，冀中星向广东省公
安厅申请公开其被殴打致残
案进行复查的结论，有关冀
中星是否被治安队员殴打致
残刑事案件的调查，属于公
安机关的刑事侦查行为，不

属于行政行为。对于刑事侦
查机关在刑事侦查过程中形
成的信息，冀中星作为刑事
案件受害人，可以依据相关
法律规定，向有关部门申请
获取，但因此产生的纠纷，不
属于政府信息公开条例的调
整范围。故驳回冀中星上
诉，维持原审法院一审裁定。

据了解，“首都机场爆炸
案”发生后，东莞市政府、广
东省公安厅曾在接受媒体采
访时表示，要对“首都机场爆
炸案”冀中星在东莞厚街镇
新塘村被当地治安队员殴打
致残案重新调查，后东莞市
公安局对该殴打致残案还进
行了刑事立案。但直至目
前，冀中星及其家人仍无法
获知案件复查结论。

□案情回放
2013年 8月 1日，冀中

星委托刘晓原向广东省公
安厅申请公开其投诉的被
殴打致残案复查结论。

同年9月12日，广东省

公安厅回复称该申请信息
不属于政府信息公开条例
所指的政府信息。冀中星
认为其要求既不涉及国家
秘密，也不涉及个人隐私，
且与其生活密切相关，即便

是以刑事立案进行复查，也
须依法向其公开。故将广
东省公安厅诉至广州中
院。广州中院一审裁定没
有支持冀中星的诉求。冀

中星不服，便向广东高院提
出上诉，申请公开自己在广
东东莞被殴打致残案的复
查结论，并诉请广东高院撤
销原审裁定，判令原审法院
受理该案。

冀中星受审现场冀中星受审现场（（资料图资料图））

12306继续用“秋千”验证码
网友表示升级后的动态码令人头晕看不清

日前，继对抢票插件进行屏蔽后，
铁路 12306网站又出新招，将固定验
证码变成“秋千式”的动态验证码，网
友纷纷吐槽表示，动态码令人头晕看
不清。而众抢票浏览器表示已攻克此

“难关”，对此，铁路部门回应仍将继续
使用动态码。

2日，记者从铁路部门获悉，由于
春运售票第一天，其他的软件和网站
可自动识别验证码，影响到旅客正常
的购票顺序，因此，12306网站又采取
升级动态验证码，以防止机器自动刷

票，保证旅客购票公平。
新版12306网站验证码由此前的

静态验证码升级为彩色动态码，让网
友大呼“伤不起”。记者体验发现，验
证码中字母色彩、形态各异，不时还会
像秋千一样来回摆动、重叠，让人眼花
缭乱。360 浏览器也公开抨击 12306
的这项升级，称不要把“验证码”当成

“密码锁”。同时，记者发现，网友
说法也并非一边倒，支持 12306 升
级“捍卫”权利的也不在少数。有
网友表示，验证码就是为了筛掉抢

票软件，不至于让到 12306 传统网
站买票的人抢不到票。抢票浏览
器的说法完全是贼喊抓贼。也有
人表示担忧，随着 360、猎豹攻克
这项“难关”，过不了多久，12306 网
站又该升级应战了。

12306 客服人员告诉记者，对
于第三方网站“攻克”升级举措，
12306 会继续使用现在的动态码，
目前也不会恢复成旧版静态码。

内地三大乙肝疫苗厂家停产
官方称其均未完成认证

疑似接种乙肝疫苗后死亡事件尚
未平息。2日，国家食品药品监督管
理总局证实，深圳康泰、天坛生物、大
连汉信三家乙肝疫苗生产厂家于
2014年1月1日起停产。

三家企业的乙肝疫苗占国内市场
约八成，停产后疫苗市场是否会现短
缺？按照要求，疫苗等无菌药品的生
产必须在2013年12月31日前达到新
版GMP要求，这些企业缘何没通过认
证？针对这些疑问，记者采访了国家
食药总局有关负责人。▶三大乙肝疫苗厂家停产

中国食品药品检定研究院批签发
记录显示，目前有七家企业的重组乙
肝疫苗在市场销售，分别是深圳康泰、
华北制药、天坛生物、大连汉信、华兰
生物、北京华尔盾以及葛兰素史克。

该记录同时表明，2013年前11个
多月的乙肝疫苗产量共 1亿余支，其
中深圳康泰2753万支、天坛生物2874
万支、大连汉信 2406万支，占到总产
量的近八成。

根据《药品生产质量管理规范
（2010年修订）》（简称新版GMP）实施
规划，血液制品、疫苗、注射剂等无菌
药品的生产必须在2013年12月31日
前达到新版要求。2014 年 1 月 1 日
起，未通过新版GMP认证的生产企业
或生产车间一律停产。因此，深圳康
泰、天坛生物、大连汉信被迫停产。

记者在国家食药总局数据查询发
现，北京华尔盾显示也是1998年版的
GMP认证。真正通过新版GMP认证
的乙肝疫苗厂家只有华兰生物和华北
制药，而这两家市场份额不到10%。▶根据预判释放产能

如此大规模的停产，国内乙肝疫
苗市场是否会出现短缺？对此，国家

食品药品监督管理总局有关负责人表
示，将确保产品能满足市场供应。

根据要求，疫苗厂家在2013年12
月31日前生产的产品可继续销售，有
的厂家在停产前已提高产量。如：北
京天坛生物去年的第三季度报告显
示，公司本部现有生产设施须于 2014
年1月1日停产，并搬迁至亦庄新产业
基地，新生产设施预计最快于2014年
下半年起相继投产，为确保2014年的
产品供应，公司于报告期内提高了主
要产品的产量。

“一些产能目前不是很大的厂家，
并不完全是受设备能力的限制，而是
受市场的限制，如果需要的话会有比
较大的产能释放。”国家食药总局药化
监管司司长李国庆指出，如果出现临
时性的短缺，将根据预判和形势，随时
组织其他企业在保障安全的前提下尽
可能释放产能，以满足临床供应。

但业内人士表示，因为很多原料
需要备货，还要经过出厂检查、批签发
等环节，疫苗企业扩张产能也难以一
蹴而就。▶未关停产药企“认证大门”

除疫苗外，其他无菌药品产能和
品种能否满足药品市场供应？

国家食药总局公告显示，截至
2013年 12月 31日，全国 1319家无菌
药品生产企业中，已有 870家无菌药
企提出新版GMP认证申请，占全部企
业总数的 66％；已有 796家企业全部
或部分车间通过新版GMP认证，占企
业总数的60％。

这些企业生产的品种覆盖《国家
基本药物目录》中收载的全部无菌药
品；《国家医保药品目录》中收载的无
菌药品覆盖率也达 98.7％；总体产能
已达到 2012年无菌药品市场实际需

求的 160％以上。目前尚未覆盖的个
别品种，也已完成了产品储备。总体
来看，能够有效保证药品市场供应。

国家食药总局有关负责人指出，
三大乙肝疫苗厂家未在规定的时间内
完成认证，但并不是“放弃认证”。据
了解，三家都已向国家相关部门提出
了新版GMP认证申请。

“我们对于尚在改造暂时停产的
企业并没有关闭认证的大门。”这位负
责人表示，尚未通过新修订药品GMP
认证的无菌药品生产企业或生产车间
停产以后，如完成GMP改造，可以继
续申请认证。通过认证后可以恢复生
产。

对于那些放弃认证的企业，可以
技术转让、企业兼并重组等方式有序
退出。▶新版认证推动优胜劣汰

据统计，全国制药100强中，99家
已经通过，仅剩的 1家也已提交认证
申请。

国家食药总局有关负责人指出，
据近几年统计，正常情况下每年都会
有一些品种（包括各种剂型）出现供应
短缺现象，如人凝血因子Ⅷ等，多是由
原料、价格原因造成。

这位负责人指出，部分规模小、效
益差、产品无市场、质量管理水平落后
的企业，将逐步被淘汰出局。

新版 GMP 还能有效促进我国制
药工业与国际接轨。截至2013年底，
我国已有160家企业的450个原料药、
103家企业的 143个制剂品种通过国
外药品GMP认证检查。2013年 10月
9日，成都生物制品研究所的乙型脑
炎减毒活疫苗通过世界卫生组织疫苗
预认证，首次进入国际采购目录。

（本版稿件据新华社）


